
笑顔 心トキめく学校を！

校長 渡邊 俊行

始業式の日、元気な子どもたちの顔を見てうれしく
思いました。今年の夏休み、また一回り大きくなった気がしました。
私は、野球が好きです。プロ野球も好きですが、いつも感動をもらっている

高校野球がとても好きです。今年の夏の甲子園も時間があれば見ていました。
見ていて感心するのが、笑顔でハツラツとプレーしている姿です。仲間がミ

スをしても、大差で負けていても、最後まで諦めず笑顔で精一杯のプレーをし
ていると思います。以前、新潟県代表の日本文理高校が甲子園決勝戦で、中京
高校相手に、９回表２アウト走者なし、４対１０の６点差から猛反撃をしまし
た。そして、９対１０の１点差まで追い上げたことがありました。大きな差が
あっても諦めず頑張る姿に感動したことを覚えています。
笑顔の効用について、ある研修会で聞いた話です。「ご長寿だった名古屋の

きんさん、ぎんさんを覚えていますか？そのぎんさんの娘さん3人が3人とも
ご長寿なんです。娘さんたちも会話の名人で、笑ってしゃべるそうです。」
また、「ニコッと笑った人の方が、口をつぐんだ人より長生きをする」とい

う実験結果もあるそうです。やはり笑顔には、いろいろな効果がありますね。

さて、「全国学力・学習状況調査」の結果
を紹介します。グラフのとおり当校６年生の
国語と算数両方とも全国平均を超えました。
研究主題「友達とかかわり合いながら、考え
を深める授業」を続けて５年目。子どもたち
に少しずつ活用する力等がついてきています。
また、全学年で、「主体的・対話的で深い学び」
の実現に向け、授業やトキっ子学習塾等を通
して、知識・技能や思考力・判断力・表現力
等も今後も高めていきます。この調査には、
他に児童質問紙による調査がありました。
結果の一部を紹介します。
【質問】「今住んでいる地域の行事に参加していますか」【回答】「当てはま
る」児童の割合：新穂小学校90.9％、県84.8％、全国68.0％。
他に、「学級をよりよくするために話し合っていますか」「人が困っている
ときに進んで助けますか」等たくさんの項目で評価が高かったです。
【質問】「新聞を読んでいますか」【回答】「1週間に1回以上」の児童の割
合：新穂小学校13.6％、県19.0％、全国19.0％。月に1回以上でも低いで
す。他に、「読書をしますか」「図書館に行きますか」「将来の夢や目標をも
っていますか」の評価が低かったです。
この結果を見ると、新穂小学校6年生、そして新穂小児童の素晴らしい点と

課題が見えてきます。
２学期が始まって約２週間、子どもたちは、暑い中頑張っています。始業式

でも、笑顔の効用について、話をしました。ぜひ、２学期も、子どもたちにと
って、心トキめく学期になるよう、笑顔でご支援をよろしくお願いいたします。
今年も、明星大学の学生が新穂小にやってきました。8月26日(月)から

30日(金)までの１週間でしたが、よい交流ができました。
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